
За последние десять месяцев столичные детские хирурги сделали более 100 операций по кохлеарной 
имплантации. Стоимость одного хирургического вмешательства - 7,5 миллиона тенге. Для казахстанцев 
эта услуга бесплатная за счет Фонда социального медицинского страхования. Более подробно 
об операции рассказали врачи многопрофильной городской детской больницы № 2 Астаны. 

СПЕШИТЕ ЗАПИСАТЬ ДЕТЕЙ 
В СЕКЦИЮ

Дирекция по реализации государственного спор-
тивного заказа акимата Астаны сообщает об открытии 
очереди на зачисление детей в спортивные секции. 
Регистрация начнется 28 ноября с 15.00 и продлится до 
полуночи 30 ноября.

Подача заявлений осуществляется законными пред-
ставителями детей лично или по доверенности. Важно 
отметить, что нарушение этого требования приведет 
к аннулированию заявления в очереди и ваучера, вы-
данного по нему.

С 1 декабря прием заявок, распределение мест и 
выдача ваучеров приостанавливаются. Не упустите воз-
можность записать вашего ребенка в спортивные секции!

БЕЗ МАЛОГО ВЕК. ЖИЗНЕННЫЙ ПУТЬ 
ВЕТЕРАНА-ДОЛГОЖИТЕЛЯ

ЮРИДИЧЕСКАЯ ПОМОЩЬ 
И ЗАЩИТА ПРАВ ГОРОЖАН
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Заглянем в космос Игра дипломатов Вниманию болельщиков!

Новые 
тарифы 
в Боровом

Поездка 
со скидкой

Папа, 
мама, я 

30 ноября в Астане пройдет 
увлекательная астрономическая 
лекция от основателя проекта Astro 
Astana Артура Гайдука. 

23 ноября сотрудники казахстанской 
дипломатической службы и зарубежья 
примут участие в шахматном турнире 
Diplomatic Chess Cup-2024. 

25 ноября в 16.00 мужская сборная Казахстана 
по боксу проведет в Астане совместные учебно-
тренировочные сборы с командами Кубы, России 
и Греции.

Они вводятся в действие 
с 26 ноября.

Акция распространяется 
на поезда, 
отправляющиеся 
31 декабря. Билеты 
со скидкой можно 
приобрести до 1 декабря.

24 ноября столичный 
триатлон-парк 
приглашает на семейный 
забег Jeniske birge jugir.

Он поделится интересной информацией о 
космическом мусоре, который становится одной 
из самых острых проблем освоения космоса. Спи-
кер расскажет, какие решения и разработки уже 
существуют для борьбы с этой проблемой и что 
нас ожидает, если ничего не изменить. 

Мероприятие пройдет в 10.00 по адресу: пр. 
Бауыржана Момышулы, 5, Дворец школьников 
имени Аль-Фараби. Вход свободный. Регистрация 
по ссылке: www.zhasylurpak.com/krugosvetka.

Организаторы баталий - Казахстанская фе-
дерация шахмат при поддержке Министерства 
иностранных дел РК. Шахматные турниры для 
дипломатов - многолетняя мировая традиция. 

Победителя ждут кубок и тревел-грант на 
матч за звание чемпиона мира по шахматам в 
Сингапур. 

Место проведения - конференц-зал лекгоат-
летического спортивного комплекса Qazaqstan 
по адресу: проспект Туран, 59.

Тренировка пройдет по адресу: Центр развития бокса, пр. Тәу-
елсіздік, 1/2.

«Приглашаем любителей бокса посетить открытую тренировку 
национальной сборной, которая в ближайшие дни вылетает на 
чемпионат Азии», - сообщили организаторы.

До конца 2024 года плата за 
въезд будет составлять:

- легковой автомобиль - 0,3 МРП 
(1108 тенге);

- микроавтобус вместимостью 
до 16 мест и грузовой автомобиль 
- 1 МРП (3692 тенге);

- автобус до 32 мест - 2 МРП 
(7384 тенге);

- автобус свыше 32 мест - 3 МРП 
(11076 тенге).

1 МРП = 3692 тенге.
С 1 января 2025 года плата за 

въезд составит:
- легковой автомобиль - 0,3 МРП 

(1180 тенге);
- микроавтобус вместимостью 

до 16 мест и грузовой автомобиль 
- 1 МРП (3932 тенге);

- автобус до 32 мест - 2 МРП 
(7864 тенге);

- автобус свыше 32 мест - 3 МРП 
(11796 тенге).

1 МРП = 3932 тенге.

В программе участвуют 
10 рейсов, в том числе № 86 
Шымкент - Астана, № 47 Аста-
на - Атырау.

Скидка 25% действует 
исключительно на билеты в 
купейные вагоны.

Подробная информация - по 
бесплатной горячей линии 1433.

Начало забега - в 13.00.
Общая дистанция, которую 

предстоит пробежать каждой 
семье-участнице, - 3 километра: 2 
км 300 м - папы, 0,5 км - мамы, 0,2 
км - дети. При отсутствии одного из 
родителей в забеге могут принять 
участие ближайшие родственники.

Папы, занявшие первые три 
места, получат в подарок телеви-
зор. Мамам за первое место вручат 
микроволновую печь, за второе 
- пылесос, за третье - термопот. 
Среди детских призов - планшет, 
смартфон, умные часы. Возрастные 
категории для детей: 8- 9, 10-11, 
12-13 лет. В завершение состоится 
розыгрыш 10 велосипедов.

Регистрация проходит онлайн 
с 21 по 24 ноября. Также можно 
зарегистрироваться в день забега.
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СОБЫТИЯ

ПРАВИТЕЛЬСТВО

ПРЕЗИДЕНТ

ПАРЛАМЕНТ

Теперь пользова-
тели могут в режиме 
онлайн отслеживать 
свою кредитную и 
страховую историю, а 
также оценивать об-
щий уровень кредито-
способности. Сервис 
включает два раздела: 
«Кредитование», где 
представлена инфор-
мация о кредитах за последние 5 лет, активных обязательствах 
и скоринговом балле, который оценивает кредитную репута-
цию пользователя, и «Страхование», в котором доступен отчет 
о заключенных страховых договорах и классе бонус-малус для 
автострахования. 

ЭКСПЕРИМЕНТ

С 1 декабря казахстанцы, въезжающие в Россию, 
начнут сдавать биометрические данные. 

В России стартует 
эксперимент по сбору 
биометрии иностранных 
граждан при пересече-
нии границы, который 
продлится до 30 июня 
2026 года. На первом эта-
пе граждане Казахстана, 
прибывающие в аэро-
порты Москвы и через 
автомобильный пункт 
«Маштаково», должны пройти изображение лица и отпечатки 
пальцев. С июня 2025 года эксперимент охватит все пункты про-
пуска, а также создаст цифровые профили для иностранных 
граждан через приложение RuID, интегрированное с госуслуга-
ми.

ЦИФРОВИЗАЦИЯ

В мобильном приложении eGov Mobile появился но-
вый сервис «Гид кредитной и страховой истории».

ОБРАЗОВАНИЕ

Комитет Министерства просвещения РК опублико-
вал новые правила образовательной деятельности.

Л и ц е н з и р о в а н и е 
охватывает начальное, 
основное, среднее, тех-
ническое и професси-
ональное образование, 
а также духовное. Это 
госуслуга, предоставля-
емая согласно законо-
дательству Казахстана. 
Для получения лицен-
зии необходимо при-
крепить документы, подтверждающие соответствие квалификаци-
онным требованиям. Рассмотрение заявок на лицензию займет до 
30 рабочих дней, переоформление - до 3 рабочих дней. Лицензиро-
вание духовного образования осуществляет центральный комитет, 
остальных уровней - территориальные департаменты.

Президент Касым-Жомарт ТОКАЕВ принял акционера 
ПАО «Лукойл» Вагита АЛЕКПЕРОВА.

Глава государства обсудил с Вагитом Алекперовым ход 
реализации совместных проектов в энергетической отрасли. 
Президент был проинформирован об итогах работы компа-
нии и ее планах на ближайшее будущее.

В ходе встречи были рассмотрены перспективные направ-
ления сотрудничества, представляющие взаимный интерес.

Касым-Жомарт Токаев подчеркнул, что устойчивое раз-
витие сотрудничества с такими крупными компаниями, как 
«Лукойл», способствует модернизации энергетической отрас-
ли и укреплению экономического потенциала нашей страны.

Первое заседание рабочей группы прошло с участием 
сенаторов, экспертов и общественников. Важность актуа-
лизации законодательства о поддержке детей с инвалид-
ностью ранее обсуждалась на заседании Совета по инклю-
зии при Сенате Парламента РК под председательством 
спикера палаты Маулена АШИМБАЕВА.

В ходе мероприятия участниками рабочей группы отме-
чалось, что документ будет направлен на совершенствование 
законодательства, что позволит обеспечить детям с инва-
лидностью доступ к более эффективной социальной и меди-
ко-педагогической поддержке.

«Группа депутатов Сената уже приступила к разработ-
ке закона, который откроет новые возможности для детей с 
инвалидностью. Это комплексный документ, который вклю-
чает в себя не только вопросы улучшения социальной и ме-
дико-педагогической помощи, но и создания условий для их 
интеграции в общество на всех этапах жизни», ¬- сказал сена-
тор Амангельды ТОЛАМИСОВ.

Отметим, что действующий закон о социальной и меди-
ко-педагогической поддержке детей с инвалидностью был 
принят в 2002 году, с тех пор в него было внесено более 70 по-
правок. По словам парламентариев, документ уже не соответ-
ствует современным реалиям и международным стандартам. 
Участниками заседания рабочей группы было отмечено, что 
в 16 из 18 статей действующего закона необходимо внесение 
изменений, включая уточнение понятий, улучшение меха-
низма раннего выявления и координации действий между 
государственными и частными организациями.

Премьер-министр Казахстана Олжас БЕКТЕНОВ встре-
тился с главами итальянских компаний - ведущих про-
изводителей оборудования в области энергетики и неф- 
тегазохимии - по вопросам реализации соглашений и 
меморандумов, заключенных на полях казахстанско- 
итальянского круглого стола с участием Президента РК в 
Риме в январе этого.

В ходе переговоров с генеральным директором Ansaldo 
Energia Фабрицио ФАББРИ обсудили меры повышения эф-
фективности энергетической инфраструктуры посредством 
применения инновационных технологий. В данном направ-
лении перспективным является опыт итальянской компании 
в области разработки газовых и паровых турбин. 

На встрече с президентом компании Maire Tecnimont Алес-
сандро БЕРНИНИ рассмотрели взаимодействие в области глу-
бокой переработки углеводородного сырья и наращивания 
выпуска высококачественной и конкурентоспособной про-
дукции с высокой добавленной стоимостью. В Казахстане в 
настоящее время реализуются масштабные проекты по стро-
ительству заводов по выпуску полимеров и других важных 
продуктов, востребованных на мировых рынках. В свою оче-
редь Maire Tecnimont заинтересован в участии в реализации 
инвестиционных проектов в области производства полиэти-
лена, бутадиена, устойчивого авиационного топлива, а также 
строительства газосепарационного комплекса. Следует отме-
тить, что партнерство по проекту устойчивого авиационного 
топлива станет значительным вкладом в развитие зеленых 
технологий в авиационной отрасли Казахстана. Производ-
ство данного топлива позволит сократить выбросы углерода, 
повысить экологическую безопасность полетов и укрепить 
позиции Казахстана на глобальном рынке экологичных тех-
нологий.

По итогам встреч Премьер-министр Олжас Бектенов 
отметил важность масштабных инфраструктурных ини-
циатив, нацеленных на диверсификацию и изменение 
структуры экономики с акцентом на переработку, а также 
подтвердил готовность Правительства оказать содействие 
иностранным инвесторам на всех этапах реализации со-
вместных проектов.

В преддверии Международного дня инвалидов 
в столице прошло XVII награждение 
лауреатов общественной премии «Жан шуақ», 
организованное Казахстанской конфедерацией 
инвалидов при поддержке партии Amanat. 
Премия ежегодно присуждается людям 
с инвалидностью, добившимся особых 
результатов в общественной деятельности.

СИЛЬНЫЕ ДУХОМОткрывая церемонию на-
граждения, спикер Мажилиса 
- председатель партии Amanat 
Ерлан КОШАНОВ отметил, 
что вопросы улучшения каче-
ства жизни граждан с особы-
ми потребностями находятся в 
центре внимания Президента  
Касым-Жомарта ТОКАЕВА.

Спикер Мажилиса подчер-
кнул, что все участники «Жан 
шуақ» - это победители, которые 
добились успехов своим упор-
ством и патриотизмом. Яркий 
тому пример - выступление на-
циональной сборной на Пара-
лимпийских играх в этом году, 
когда наши спортсмены 9 раз 
поднимались на пьедестал по-
чета в Париже. Президент особо 
отметил эти достижения, награ-
див всех паралимпийских призе-
ров и их тренеров государствен-
ными орденами.

Ерлан Кошанов также доба-
вил, что в рамках реализации 
предвыборной программы пар-
тии «Вместе с народом!» было 
запущено приложение Aleumet 
для заказа товаров и услуг ли-
цами с инвалидностью, трудо- 
устроено почти 15 тысяч людей 
с особыми потребностями. Так-
же в рамках проекта «Кедергісіз 
келешек» только в текущем году 
для граждан с инвалидностью 
адаптировано 4 тысячи объектов 
социальной и транспортной ин-
фраструктуры.

Кроме того, уже второй год 
подряд в Мажилисе работает 
депутатская группа «Инклюзив-
ный Парламент», куда входит 

В этом году Глава государ-
ства назначил уполномоченным 
по правам социально уязвимых 
категорий населения мажи-
лисмена, члена группы «Инклю-
зивный Парламент» Кенжегула 
СЕЙТЖАНА.

Президент Казахстанской 
конфедерации инвалидов Жа-
нат ОМАРБЕКОВА отметила, 
что церемония вручения пре-
мии «Жан шуак» проводится с 
2008 года и за это время премии 
было удостоено порядка 90 че-
ловек. В этом году по резуль-
татам открытого голосования 
решением организационной 
комиссии определены 8 лауре-
атов.

В этом году в числе награж-
денных общественный дея-
тель, участник и организатор 
массовых забегов для людей с 
особыми потребностями Нур-
лан СЫЗДЫКОВ из Астаны, он 
стал победителем в номинации 
«За вклад в позитивное изме-
нение общественного сознания 
по отношению к людям с инва-
лидностью», двукратный пара-
лимпийский чемпион в исто-
рии Казахстана, пауэрлифтер 
Давид ДЕГТЯРЕВ и бронзовый 
призер Азиатских Паралимпий-
ских игр Гулим КУРМАНБАЕВА, 
известные мастера рукоделия 
Женисгуль ДАУЛЕТОВа и Абы-
лайхан АСЫЛБАЙ и другие. 

Каждый лауреат также удо-
стоен денежного приза в размере 
1 млн тенге.

Фото предоставлено 
пресс-службой партии Amanat

порядка 20 депутатов Парламен-
та. Благодаря их работе в законе 
по жилищной политике для лиц 
с инвалидностью и семей, име-
ющих детей с инвалидностью, 

предусмотрено предоставление 
первоочередного права на полу-
чение жилья, увеличено число 
квот приема в колледжи для лиц 
с инвалидностью.

Глава государства Касым-Жомарт ТОКАЕВ дал 
поручение Премьер-министру, руководителям 
Администрации Президента, всех силовых 
ведомств и акимам принять срочные меры  
по обеспечению безопасности основных 
военных и гражданских объектов в связи  
с эскалацией ситуации вокруг Украины. 

ОБЕСПЕЧИТЬ 
БЕЗОПАСНОСТЬ 
СТРАНЫ

Об этом сообщил советник 
- пресс-секретарь Президента 
РК Берик УАЛИ на странице в 
Facebook.

«Председатели палат Парла-
мента Казахстана поставлены 
в известность о принимаемых 
мерах. Положение дел в стране 
находится на личном контроле 
у Президента. Для нашего госу-
дарства главная стратегическая 
цель - сохранение стабильности, 

спокойствия, законности и по-
рядка. Казахстан неоднократно 
выступал за решение вопроса о 
прекращении военных действий 
между двумя славянскими наро-
дами путем переговоров», - гово-
рится в сообщении.

Премьер-министр Олжас 
БЕКТЕНОВ провел оператив-
ное совещание по исполнению 
поручений Главы государства о 
принятии срочных мер по обе-

спечению безопасности основ-
ных военных и гражданских 

объектов в связи с ситуа-
цией вокруг Украины с ру-
ководством министерств 
обороны, внутренних дел, 
по чрезвычайным ситуаци-
ям, иностранных дел, здра-
воохранения, транспорта, 
энергетики, промышлен-
ности и строительства, на-
циональной экономики, 
финансов. 

Руководитель Прави-
тельства заслушал инфор-
мацию министра обороны 
Руслана ЖАКСЫЛЫКОВА о 
проводимой работе по обе-

спечению защиты стратегиче-
ских и инфраструктурных объ-
ектов и поставил ряд задач, 
нацеленных на усиление дей-
ствий государственных органов. 
Внимание было уделено вопро-
сам сохранения стабильности 
и общественного порядка, без-
опасности транспортного сооб-
щения, деятельности объектов 
жизнеобеспечения и др.

Руководству уполномочен-
ных структур поручено держать 
на особом контроле исполнение 
поручений Президента по обе-
спечению безопасности и в опе-
ративном режиме докладывать 
об изменении обстановки.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Уважаемые труженики 
тыла!

Уважаемые жители и го-
сти столицы!

Аким Астаны Женис КАСЫМБЕК встретился  
с предпринимателями столицы. 

ДИАЛОГ С БИЗНЕСОМ

«В формате открытого микрофона 
с председателем президиума НПП РК 
«Атамекен» Раимбеком Баталовым про-
вели встречу с предпринимателями. 
Ответили на интересующие их вопро-
сы. Сегодня в столице более 240 тыс. 
субъектов малого и среднего бизнеса, 
где трудится полмиллиона человек. Это 
70% работающих горожан», - отметил 
Женис Касымбек. 

По словам акима, на сегодняшний 
день объем инвестиций в Астане состав-
ляет 1,4 трлн тенге, из которых доля 
частных инвестиций достигает более 
70%.

«МСБ оказываем системную под-
держку: преференции на территории 
СЭЗ и индустриального парка, гранты 
и льготные кредиты по разным про-
граммам, создание необходимой ин-

фраструктуры и др. В столице функ-
ционирует Индустриальный парк № 1, 
который по праву является лидером в 
стране по общереспубликанским пока-
зателям, за весь период функциониро-
вания им достигнут объем производ-
ства 8,1 трлн тенге», - добавил Женис 
Касымбек. 

Глава города подчеркнул, что в це-
лом на территории Индустриально-
го парка базируются 118 проектов на 
сумму инвестиций порядка 317 млрд 
тенге, в том числе уже введено и пол-
ноценно функционируют 60 промыш-
ленных объектов. Это позволило со-
здать 5700 постоянных рабочих мест. 
Еще 58 проектов находятся на стадии 
реализации.

«Успешный опыт Индустриального 
парка № 1 стал для нас стимулом для 
запуска второго парка. Его территория 
составит 409 гектаров, его потенциал 
рассчитан до 2042 года. Ключевое преи-
мущество индустриального парка - ста-
тус территории специальной экономи-
ческой зоны, и уже сегодня мы видим 
интерес со стороны инвесторов. Кроме 
того, запускаем проект Social Innovation 
Hub - это уникальный центр для под-
держки социальных предпринимате-
лей.

Здесь можно будет получить знания, 
консультации и менторскую помощь. 
Мы уверены, что хаб станет площадкой 
для инновационных идей и поможет 
решать вопросы социального предпри-
нимательства», - пояснил аким города.

В СХВАТКЕ РУКОПАШНОЙВ городе прошел 
чемпионат мира  
по рукопашному бою,  
в котором приняло 
участие около  
200 спортсменов  
из 15 стран мира.

На турнире встретились пред-
ставители Казахстана, Испании, 
Швейцарии, Марокко, Индии, Узбе-
кистана, России, Монголии, Белару-
си, Египта, Румынии, Туниса, Герма-
нии, Таиланда.

Спортсмены боролись за призо-
вые места в 10 весовых категориях  
по программам «Поединок», «Само-
оборона» и «Самооборона 1+1».

- Для нас большая честь прини-
мать Кубок мира по рукопашному 
бою, который считается главным 
спортивным событием в ежегодном 
календаре. Здесь собрались лучшие 

игроки. Этот вид спорта только 
развивается в мире, сейчас он объе-
диняет 50 стран. Верю, что в сегод-
няшних соревнованиях победят 
действительно сильнейшие, - ска-
зал президент Международной фе-
дерации рукопашного боя Сергей 
АСТАХОВ.

 Казахстан впервые выступил 
в роли организатора чемпиона-
та мира. Однако стоит отметить, 
что наша страна уже имеет зна-
чительный опыт проведения по-
добных турниров. Например, в 
конце 2023 года в Астане состоял-
ся чемпионат по военному руко-
пашному бою между военнослу-
жащими государств - участников 
СНГ. 

Помимо соревнований, в столи-
це также прошел международный 
семинар для судей и тренеров по 
этому виду спорта.

Қанат БАЙҰЗАҚОВ
Фото Султана СЕИТОВА

Делегация Астаны приняла участие  
в XXII Пекинской международной выставке 
медицинского туризма (CMTF). 

В Астану за здоровьем 

Столица презентовала достижения ведущих медицин-
ских учреждений города, продемонстрировав высокий по-
тенциал в сфере здравоохранения.

Выставка проходит в Китайском международном вы-
ставочном центре,  в ней участвует около 300 медицинских 
учреждений и специализированных центров из 60 стран и 
регионов. Это крупнейшее событие в области медицинского 
туризма в Китае. 

Участие столичной делегации стало частью официально-
го плана мероприятий в рамках Года казахстанского туризма 
в Китае и направлено на укрепление позиций нашей страны 
в сфере медицинского туризма и развитие международного 
сотрудничества в этой области.

На конгрессе Казахстанской федерации велоспорта 
подвели итоги года: Астана удостоилась звания лучшего 
региона.

Значимая награда

Награду получил руководитель 
отдела столичного Управления физи-
ческой культуры и спорта Азамат АГ-
ЗАМОВ.

- Для нас это значимая награда. Мы 
рады, что наши усилия получили столь 
высокую оценку. Уверены, что этот 
успех станет вдохновением для новых 
проектов и инициатив, - поблагодарил 
организаторов глава ведомства.

В номинации «Лучший тренер» 
отмечена наставник специализиро-
ванной детско-юношеской спортив-
ной школы олимпийского резерва №6 

по велоспорту Вера РИВЕ. Спортсмен 
этой школы Мурат КУЙТЕНОВ стал 
«Лучшим спортсменом года». Ветера-
ны-тренеры Александр КОЧЕТКОВ и 
Андрей СКЛЯРОВ получили специ-
альные награды от федерации, а Вла-
дислав ГОРБУНОВ - благодарственное 
письмо за вклад в развитие велосипед-
ного спорта.

Стоит отметить, что в этом году 
спортсмены столичной школы завое-
вали более 300 медалей на республи-
канских и международных соревно-
ваниях.

Глава столицы провел встречу с активистами жилого 
массива. 

Агрогородок 
живет по генплану

В Агрогородке проживает порядка 
67 тысяч человек.

- В ЖМ функционируют 13 объек-
тов образования, 1 - здравоохранения, 
1 социально-культурный, два спор-
тивных объекта. По генплану пре- 
дусмотрено строительство трех школ, 
детского сада, медицинского центра. 
В текущем году здесь выполнили ряд 
работ: средним ремонтом охватили 
пять улиц, обустроили тротуары на 
восьми улицах, ведется строитель-
ство транспортной развязки пр. Тлен-
диева - ул. Бейсековой, установлены 
опоры освещения, три теплые оста-

новки, благоустроены два двора и об-
щественное пространство по адресу: 
ул. Юбилейная, 22. На участке снесен-
ных аварийных барачных домов воз-
ведена парковочная зона на 100 мест, 
- отметил глава столицы.

На встречах жители неоднократно 
поднимали вопрос о сетях ЭЧ-8, так 
как сети электроснабжения переда-
ли на баланс АО «Астана - РЭК». Ими 
ведутся работы по замене аварийных 
опор и кабельных линий.

Вопросы, поступившие на встрече, 
будут внесены в план дальнейшего 
развития Агрогородка, отметил аким.

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ 
ГОРОДА АСТАНЫ

Согласно плану работы маслихата города Астаны, во второй декаде 
декабря 2024 года планируется проведение публичных слушаний на 
тему «Обеспечение жильем социально уязвимых категорий населения 
в городе Астане».

Предложения и вопросы по повестке дня просим направлять в аппа-
рат маслихата города. Тел. 55-66-35, эл. почта: astana@maslihat01.kz.

Ерлан КАНАЛИМОВ, 
председатель маслихата города Астаны 

С начала зимнего периода  
в городе совершено 43832 рейса  
для вывоза 556 тыс. кубометров снега. 
Коммунальные службы очищают 
дороги, центральные улицы, тротуары  
и остановкикруглосуточно в две смены.
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ПУЛЬС ГОРОДА

В ходе визита обсуждены 
существующие инициативы и 
программы, направленные на 
помощь и поддержку молодых 
граждан столицы.

Депутаты ознакомились с 
успешными практиками работы 
молодежных центров, которые 
становятся реальными платфор-
мами для самовыражения и реа-
лизации творческого потенциа-
ла ребят.

 По улице Кошкарбаева, 44 и 
на проспекте Богенбай батыра, 
52 расположены дворовые клу-
бы «Замандас 21». Они стали по-
пулярными центрами притяже-
ния для подростков. Более 800 
детей в возрасте от 7 до 18 лет 
ежедневно посещают эти клубы, 
где действуют многочисленные 
кружки: шахматный, домбра, 
карате, спортивные секции, ху-
дожественная студия и многие 
другие. Здесь ребята находят но-
вых друзей, делая свои первые 
шаги на пути к взрослой жизни.

Клубы обеспечивают ши-
рокий спектр мероприятий, 
включая индивидуальные пси-
хологические консультации для 
подростков, что позволяет им 
находить поддержку и понима-
ние в непростые периоды жиз-
ни. Курсы английского языка 
открывают двери в мир знаний 
и возможностей. Тренинги по 
профориентации и лидерству 
помогают ребятам осознанно 
подходить к выбору будущей 
профессии и развивать навыки, 
необходимые для успешной ка-
рьеры.

Особое внимание в клубе 
«Замандас 21» уделяется работе 

с молодыми родителями через 
клуб «Счастливая семья», предо-
ставляющий психологическую 
поддержку и ресурсы для гармо-
ничного воспитания детей. 

- Посетителями наших клу-
бов являются молодые люди из 
многодетных, неполных семей, 
те, кто находится в сложных 
жизненных ситуациях. Мы ве-
рим, что каждый ребенок заслу-
живает возможности для само-
развития и реализации своей 
мечты. Мы организуем занятия 
в 23 кружках и секциях, охваты-
вающих самые разнообразные 
направления - от творчества до 
спорта, - отметила руководитель 
клуба «Замандас 21», социаль-
ный предприниматель Ляззат 
АЛШИНОВА. 

Дворовой клуб «Қыран» рас-
положен по улице Нажимеде-
нова, 10/3 в районе «Алматы» и 
стал настоящей находкой для 
подростков. Его посещают 350 
детей.

Здесь предлагают разно-
образные программы, направ-

Казахстана. В январе 2025 года 
будет проведен следующий на-
бор. В 2026 году начнет функцио-
нировать кампус университета с 
академическими, спортивными 
и административными здания-
ми, а также собственным обще-
житием. До этого срока обуче-
ние студентов в рамках первых 
двух курсов будет проходить в 
сити-кампусе на левобережье 
Астаны.

- Мы вкладываем много сил 
в то, чтобы наши студенты полу-
чили престижное образование, 
причем они могут переводить-
ся из кампуса в кампус по всему 
миру, - отметил представитель 
Coventry University.

Казахстанский брэнч-кампус 
Пекинского университета языка 
и культуры открылся 14 октября 
2024 года в Астане. Он создан 
в рамках партнерства и играет 
ключевую роль в укреплении 
образовательных и культурных 
связей между Казахстаном и 
Китаем. В этом учебном году 
100 студентов начали обуче-
ние по программе фаундейшн. 
Студенты программы бакалав-
риата BLCU Kazakhstan имеют 
возможность обучаться по двум 
образовательным программам: 
переводческое дело (китайский 
и английский языки), препо-
даватель китайского языка. В 
следующем учебном году брэнч-
кампус планирует осуществить 
набор студентов из стран Цент-
ральной Азии.

Подводя итоги рабочего ви-
зита, председатель столичного 
маслихата Ерлан КАНАЛИМОВ 
отметил:

- Депутаты уделяют большое 
внимание вопросам реализации 
молодежной политики. Мы по-
сетили коворкинг-центры при 
библиотеках, дворовые клубы, 
а также кампусы университе-
тов, которые открыли свои две-
ри для наших студентов в этом 
году, чтобы выявить наиболее 
волнующие темы и вынести их 
на обсуждение.

Куралай МУРАТОВА 
Фото Василия КРАСЬ

КУДА ПОЙТИ ПОСЛЕ ЗАНЯТИЙ?

В преддверии 
очередной сессии 
маслихата Астаны 
группа экспертов 
и депутатов 
посетила ряд 
ключевых объектов, 
занимающихся 
молодежным 
и детским досугом. 

Василий Антонович отправил-
ся на войну со школьной скамьи, 
участвовал в освобождении горо-
дов Белоруссии и Польши, в боях 
за Берлин, дошел до Рейхстага. 

По словам долгожителя, он 
родился в селе Богдановка Ста-
линского района Акмолинской об-
ласти. Будучи 16-летним юношей, 
в 1943 году перешел в десятый 
класс, где сел за одну парту с двою-
родным братом. Их общей мечтой 
было поступление в авиационное 
или танковое училище, но война 
внесла свои коррективы.

- В конце сентября нам принес-
ли повестки с приказом явиться 
в Шортандинский районный во-
енкомат. Нас было шестеро ребят 
из класса - все с водительскими 

ленные на развитие талантов и 
спортивных навыков.

- С каждым днем клуб ста-
новится все более популярным, 
собирая вместе детей из разных 
уголков района. Воспитатели и 
тренеры - энтузиасты и профес-
сионалы своего дела, которые 
помогают раскрыть потенциал 
каждого ребенка, - поделилась 
заслуженный деятель спорта 
РК, руководитель клуба Алия 
ТУСУПБЕКОВА.

В графике депутатского объ-
езда значились два студенческих 
кампуса: Coventry University 
Kazakhstan и Пекинский универ-
ситет языка и культуры (BLCU).

 Начало занятий в Coventry 
University Kazakhstan стартова-
ло 16 сентября этого года. Здесь 
обучаются 94 студента со всего 

«Говорили о наркопреступности и про-
филактике правонарушений и престу-
плений в подростковой среде. За десять 
месяцев текущего года стражами порядка 
зарегистрировано 345 наркопреступлений, 
это почти в 2 раза больше, чем в 2023-м. Уве-
личивает пропаганду наркотиков Всемир-
ная паутина», - сообщил Ерлан Каналимов. 

По его словам, на сегодняшний день 
заблокировано 197 наркосайтов. Приме-
няются меры профилактики в отношении 
147 неблагополучных семей. 

В мероприятии приняли участие за-
меститель акима Астаны Есет БАЙКЕН, 
представители управлений образования и 
общественного здравоохранения, прокура-
туры, Департамента КНБ и полиции.

В рамках совещания была озвучена ин-
формация о деятельности Центра психо-
логической поддержки, созданного в 2024 
году для оказания помощи детям и педа-
гогам. Одним из направлений работы цен-
тра является программа «Стоп, буллинг», 
предназначенная для предотвращения на-
силия в школах. Центр активно развивает 
программы обучения сотрудников образо-
вательных учреждений, включая проведе-
ние семинаров.

Стоит отметить, что в этом году в го-
сударственных школах города ввели до-
полнительно 200 штатных единиц психо-
логов, что соответствует нормативу один 
специалист на 500-600 учеников. Важным 
шагом стало тестирование учащихся на 

Тема для разговора

Детский час для взрослых

Депутаты столичного маслихата на выездном совещании 
в Департаменте полиции Астаны обсудили волнующие горожан 
вопросы безопасности. Об этом на своей странице в социальной сети 
сообщил председатель маслихата города Астаны Ерлан КАНАЛИМОВ.

Совещание, посвященное вопросам обеспечения 
безопасности детей в образовательных учреждениях города, 
прошло в столице.

удостоверениями. Из Жолымбета 
на лошадях отвезли в Шортанды, 
а оттуда в Акмолинский горвоен-
комат. Попали в Саратовскую об-
ласть, где было училище по под-
готовке кадров в сержантский 
состав среди младших команди-
ров. Какое-то время я там про-
учился, получил звание сержанта. 
Через полгода уже был на фронте 
вместе с двоюродным братом, - 
вспоминает ветеран.

Вместе они были призваны в 
артиллерийскую воинскую часть, 
которая дислоцировалась в Бело-
руссии, в 26-ю минометную бри-
гаду.

- Мы с братом на американ-
ской машине «Студебекер» вози-
ли 160-миллиметровый миномет, 

прицепленный сзади. Расчет на-
ходился в кузове, а командир - в 
кабине вместе со мной. Однажды 
во время затишья я увидел маши-
ну моего брата. Он находился не-
далеко от моей позиции. Машина 
остановилась, вышел шофер, ко-
торого я знал. Именно он сообщил 
мне о гибели брата, который был 
смертельно ранен осколком сна-
ряда, когда штурмовали Зеелов-
ские высоты. Я поднялся в кузов 
автомобиля, там находились трое 
раненых и лежал мой брат. Прямо 
там я с ним и простился. Шоферу 
дали задание везти раненых в гос-
питаль, который был неподалеку, 
а брата сразу похоронили, - продол-
жил беседу Василий Антонович.

Ветеран принимал участие в 
боях за освобождение Минска, 
Варшавы, у рек Висла и Одра, 
Шпрее и во взятии Берлина.

- Самые тяжелые бои были 
в 70 километрах на подступах к 
Берлину. Позже мы узнали, что 
в течение четырех дней погибли 
35 тысяч солдат и офицеров. Во-
йну я закончил 2 мая у стен по-
верженного Рейхстага, - расска-
зал герой.

Когда война закончилась, Васи-
лию Сердюкову было 18 лет. После 
демобилизации в 1946 году он два 
года проработал шофером на руд-
нике Жолымбет. Затем поступил 
в Новосибирский институт воен-
ных инженеров железнодорожно-
го транспорта. Получил назначе-
ние на Карагандинскую железную 
дорогу. Началась его трудовая 
деятельность на станции Курорт 
Боровое. Работал до 1992 года, по-
сле чего вышел на заслуженный 
отдых. 

В 2011 году он побывал в Гер-
мании, посетил братскую могилу. 
Увидел мемориал, где установлена 
военная техника, и захоронения у 
Зееловских высот.

 Екатерина ТЫЩЕНКО

ВАСИЛИЮ 
АНТОНОВИЧУ - 98!
21 ноября известный астанчанин, ветеран 
Великой Отечественной войны Василий 
СЕРДЮКОВ отметил в кругу близких важную 
дату. Ему исполнилось 98 лет. Аппарат акима 
района «Сарыарка» и Совет ветеранов 
поздравили героя.

«Совместно с Департаментом полиции 
и другими государственными органами 
будем принимать решения по следующим 
вопросам: блокировка сайтов, занимаю-
щихся продажей наркотиков, усиление 
контроля за оборотом веселящего газа, 
проведение тестирования на выявление 
употребления наркотиков, а также анкети-
рование в одной из школ с использованием 
скрытых вопросов для выявления случаев 
употребления наркотических веществ», - 
добавил председатель маслихата. 

предмет травли и насилия, а также созда-
ние зеленого коридора для экстренной по-
мощи детям, в том числе в сотрудничестве 
с врачами-психиатрами.

Одним из значимых вопросов, рассмот-
ренных на совещании, стало соблюдение 
санитарных норм в учебных заведениях. 
Руководство Департамента санитарно-
эпидемиологического контроля города 
сообщило о предпринимаемых мерах для 
предотвращения случаев отравлений и 
других нарушений, связанных с питанием 
в школах и детсадах.

В завершение совещания участники вы-
работали рекомендации и поручения для 
дальнейшей работы. В числе приоритетных 
задач - активизация профилактической ра-
боты с учащимися и их семьями, усиление 
сотрудничества между органами внутрен-
них дел и образовательными учреждения-
ми, мониторинг качества питания во всех 
государственных школах города.
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ПРАВО И ПОРЯДОК

- С начала года оборудовали 
261 аппарат, в 417 домах заменили 
батарейки в ранее установленных 
устройствах. На учете находятся 
648 домов, в которых используются 
газовые приборы. До конца года 
в еще 216 домах появятся такие 
устройства, - сообщил старший 
инженер Управления гражданской 
противоаварийной службы ДЧС 
Астаны Адильжан ДЖОЛБОЗУКОВ.

Специалисты ежедневно обхо-
дят дома, чтобы выявить потенци-
альные угрозы. Особое внимание 
уделяется социально уязвимым 
слоям населения - многодетным 
семьям, пенсионерам, людям с 
ограниченными возможностями.  

- При посещениях мы не только 
следуем спискам, но и выявляем 
новые адреса. Случаются ситуа-
ции, когда жильцы отказываются 
открывать двери. Уже около 977 
семей отказались от помощи. В 
таких случаях наша задача - оста-
вить рекомендации и зафикси-
ровать данные для дальнейшей 
работы, - говорит представитель 
ведомства.

На учете департамента нахо-
дятся 1065 домов барачного типа. 
Это строения, в которых может 
проживать несколько семей од-
новременно.

- Особенности таких строений 
в том, что они нередко становятся 
местом проживания не только 
многодетных семей, но и времен-
ных квартирантов. В одном доме 
может находиться от 10 до 15 

В Астане в частном 
секторе продолжают 
устанавливать 
спасительные датчики. 

БЕРЕГИТЕСЬ УГАРНОГО ГАЗА

человек. Часто жильцы нарушают 
правила пожарной безопасности 
- курят, используют открытый 
огонь, небрежно обращаются с 
электрическими приборами. Это 
повышает пожароопасность объ-
ектов, - считает  спикер. - В районе 
«Сарыарка» произошел недавно 
несчастный случай в одном из 
домов. Семья не состояла на учете. 
В доме  проживали незарегистри-
рованные граждане. Контроль за 
подобными ситуациями осложня-
ется, поскольку владельцы таких 
строений имеют право распоря-
жаться ими на свое усмотрение, 
включая сдачу в аренду.

С этого года внедряется ин-
новационный подход: вместо 
бумажных рекомендаций специ-
алистами используется QR-код, 
который можно отсканировать 
для получения всей необходи-
мой информации. Это упрощает 
доступ к инструкциям и снижает 
вероятность утери данных.

- QR-коды намного удобнее, чем 
бумажные рекомендации, которые 
часто теряются. Через код можно 
быстро получить всю информацию 
о мерах безопасности, - подчеркнул 
старший инженер.

Сотрудники ДЧС дают жиль-
цам рекомендации по устранению 

опасных условий, таких как щели 
в печах или оголенные провода, 
и в отдельных случаях проводят 
повторные проверки.

- Фиксируем опасные ситуа-
ции и, если семья не устранила 
нарушения, направляем данные в 
акимат. Однако в благополучных 
семьях контроль остается на их 
ответственности. Наша задача 
- профилактика и информирова-
ние, чтобы предотвратить траге-
дии, - комментирует Адильжан 
Джолбозуков.

По словам старшего инженера, 
основная причина пожаров - корот-
кое замыкание, которое приводит 
к возгоранию, особенно если рядом 
находятся горючие материалы.

- 90% пожаров вызваны именно 
этой причиной. Например, оголен-
ные провода на деревянных поверх-
ностях или коврах представляют 
серьезную угрозу. Мы настоятельно 
рекомендуем жителям проверять 
состояние проводки и соблюдать 
элементарные меры безопасности, 
- отметил специалист.

С начала отопительного сезона 
списки семей ежегодно актуали-
зируются совместно с органами 
социальной защиты. Те, кто ну-
ждается в помощи, направляют 
запросы в акимат.

- С 2020 года в Астане установле-
но порядка 3000 датчиков угарного 
газа. Мы продолжаем эту работу, 
чтобы обезопасить людей, особенно 
тех, кто не может самостоятельно 
приобрести оборудование, - сказал 
Адильжан Джолбозуков.

Работа по установке датчиков 
угарного газа продолжается, и 
специалисты призывают жителей 
ответственно относиться к реко-
мендациям, чтобы обеспечить 
безопасность своей семьи.

Åêàòåðèíà ÒÛÙÅÍÊÎ

В Астане продолжается рабо-
та по пресечению актов вандализ-
ма и нарушений общественного 
порядка в рамках акции «Стоп, 
вандал», в которой, помимо  со-
трудников правоохранительных 
органов, участвуют  волонтеры, 
активисты, спортсмены, жители 
города.  

Так, сотрудниками полиции 
был задержан  32-летний муж-
чина, сломавший деревянную 
дверь в здании университета.  

37-летний гражданин, находясь 
в дежурной части отделения 
полиции, разбил окно. 42-летний 
житель столицы, будучи в состо-
янии алкогольного опьянения, 
повредил два автомобиля.  

Все трое привлечены к адми-
нистративной ответственности.

Работа по профилактике 
вандализма проводится при 
координации городской проку-
ратуры и столичного Департа-
мента полиции.

В этом году более 270 граждан 
привлекли в столице к ответственности 
за умышленную порчу чужого имущества.

Борьба с вандалами 
продолжается

В ходе мероприятия  столич-
ный Департамент по чрезвы-
чайным ситуациям совместно 
с исполнительными органами 
провел отработку действий в 
условиях зимы.  Были отработа-
ны аварийно- и поисково-спаса-
тельные работы с привлечением 
кинологического расчета. Также  
проведена проверка готовности 
отряда быстрого реагирования и 
спасательной техники. Учения 
проводились по следующим сце-
нариям: аварии на теплотрассе и 
электросетях, эвакуация людей 
из автобуса в снежном заносе.

Республиканские 
командно-штабные 
учения «Қыс-2024»,  
прошли в Астане. 

В условиях зимы

- Все результаты по постав-
ленным целям достигнуты, 
необходимые практические 
мероприятия отработаны. Го-
сударственная система граж-
данской защиты Астаны готова 
к ликвидации чрезвычайных 
ситуаций в зимний период, - со-
общил начальник Управления 

ликвидации ЧС Департамента 
по чрезвычайным ситуаци-
ям Астаны Еркин КАШКА-
НОВ. 

По информации городского 
ДЧС, в учениях были задейство-
ваны 33 единицы инженерной 
техники и 107 спасателей. 
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В ходе ОПМ на постах КП 
«Рубеж» сотрудники правоохра-
нительных органов проверили 
более 3 тыс. автомобилей, со-
общает пресс-служба Депар-
тамента полиции Астаны. В 6 
машинах были обнаружены 
перевозимые без документов 
туши крупного и мелкого ро-

гатого скота общим весом 1,2 
тонны. Мясо передано в Коми-
тет ветеринарного контроля, 
в отношении нарушителей 
составлены административные 
протоколы.

В рамках акции также про-
верены 12 объектов внутрен-
ней торговли, в 5 из которых 

выявили факты незаконной 
реализации мяса. Кроме того, 
полицейские провели под-
ворный обход более 70 домов, 
где содержатся сельскохо-
зяйственные животные, при 
этом выявлено 12 нарушений, 
включая несоблюдение правил 
благоустройства.

Оперативно-профилактическое мероприятие «Скотокрад» 
проведено в столице.

Проверка на дорогах

Проблемы у жителей были разные, 
каждый из них надеялся услышать от-
веты на наболевшие вопросы от компе-
тентных в своей отрасли специалистов 
по уголовным делам, благоустройству, 
коммунальным проблемам, адми-
нистративному и исполнительному 
производствам.

- В рамках поручения Главы государ-
ства о создании «слышащего государ-
ства» все правоохранительные органы  
активно работают над обеспечением 
взаимодействия с гражданами. Мы 
хотим предоставить людям возмож-
ность обращаться за правовой и иной 
помощью оперативно и доступно. Это 
мероприятие организовано впервые в 
этом году и проводится в таком фор-
мате для обеспечения максимального 
охвата населения. 60 специалистов  
собрались, чтобы помочь гражданам 
решить актуальные вопросы, - сказала 
старший помощник по обращениям 
граждан прокуратуры Астаны Меруерт 
БУЛГЫНБАЕВА.

Горожане пришли с разными про-
блемами.

- Среди обращений был вопрос о сносе 
ветхого жилья в районе ЖК «Фаворит», 
для решения которого требовалось 
постановление о включении объекта в 
зону реновации. Этот вопрос взяли на 
контроль. Также поступило обращение 
о недостатке дорожных знаков возле 
образовательных учреждений, - отме-
тили заместитель прокурора района 
«Байқоңыр» и советник акима Саят 
СЕЙТКОЖИН.

В столичном Дворце школьников имени Аль-Фараби прошла социальная  
акция «Заң керуені». Бесплатные консультации по правовым вопросам 
получили около 100 человек.

Юридическая помощь и защита прав

Астанчанка Асель ИБРАЕВА 
обратилась за помощью к специ-
алистам прокуратуры района  
«Байқоңыр».

- Я стала жертвой интер-
нет-мошенничества. Заказала 
телефон через Instagram, связа-
лась с продавцом, и он прислал 
счет для оплаты. Я перевела 
деньги, но товар так и не пришел. 
Через несколько дней продавец 
перестал выходить на связь, и я 
поняла, что это обман. В итоге 
обратилась в правоохранитель-
ные органы. Мне объяснили, 
что для возврата денег нужно 
обращаться в гражданский суд 
с иском. Банк заблокировал их 
счет, но окончательное решение 
по возврату средств зависит от 
суда. Сумма значительная для 
меня - 530 тысяч тенге. Это был 
мой первый опыт покупки через 
социальные сети, и, к сожалению, 

он оказался крайне негативным. 
Теперь буду осторожной и по-
купать только на проверенных 
площадках, - поделилась она.

В прокуратуру района «Ал-
маты» также обратилась жи-
тельница города с жалобой: 
увидела  в Интернете рекламу 
компании по продаже мебели, а 
это оказались мошенники. После 
обращения к правоохранителям 
рекламу заблокировали. По делу 
зарегистрировано уголовное 
дело, вопрос взят на контроль.

Акция «Заң керуені» призва-
на обеспечить доступ к квали-
фицированной юридической 
помощи. Развитие таких иници-
атив способствует улучшению 
общественного сознания и 
созданию благоприятной сре-
ды для защиты прав каждого 
человека. 

Àëèíà ÈÌÀÌÁÀÅÂÀ



www.vechastana.kz

6
 №140 (4746) 23/11/2024 Суббота

в е ч е р н я я  а с т а н а

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Как отметила руководитель 
Управления общественного 
здравоохранения Алия РУСТЕ-
МОВА, основная цель нововве-

- Рост численности женщин, 
заболевших раком молочной же-
лезы (РМЖ), - это чрезвычайно 
актуальная для большинства 
стран мирового сообщества про-
блема и является не только меди-
цинской, но и социальной задачей.

- Среди онкологических забо-
леваний рак молочной железы 
занимает лидирующее место и 
является одной из самых распро-
страненных причин смертности. 

- Врачи всегда говорят о про-
филактике, но если при других 
болезнях понимаем, как уберечь 
себя, то какую профилактику 
от рака молочной железы нужно 
соблюдать? 

- Кроме профилактики, 
надо проходить своевремен-
ную диаг ностику. Однако в 
последние годы наблюдается 

Столичный педиатр Назым 
ЖАБАЕВА - из медицинской ди-
настии, пошла во врачи по сто-
пам мамы и бабушки, а педиат-
рию выбрала из любви к детям. 
Мама - врач-патологоанатом 
- работает преподавателем в 
Медицинском университете 

САМЫЙ ПЕРВЫЙ ДОКТОР
Педиатры - особые врачи. Именно они с первых дней жизни следят за здоровьем ребенка, 
учат родителей справляться с недугами и беречь здоровье малышей. 

«Астана», бабушка - акушер-ги-
неколог - трудилась в родиль-
ном доме Балхаша. Поэтому 
после окончания школы Назым 
без раздумий подала докумен-
ты на педиатрический факуль-
тет медвуза.

 Молодой доктор на приеме 
очень внимательно осматрива-
ет каждого маленького пациен-
та. В ее работе обычных случаев 
не бывает.

- У нас каждый день новые 
случаи - от инфекционных 
заболеваний до сложных ге-
нетических состояний. Мы 
не только лечим, но и играем 
ключевую роль в профилак-
тике болезней: вакцинация, 
правильное питание, физи-
ческое развитие. Тесная связь 
педиатрии с новейшими дос-
тижениями медицины тре-
бует постоянного обучения и 
профессионального роста, что 
делает нашу специальность 

интеллектуально интересной, 
- считает специалист.

Прежде чем назначить ле-
чение, Назым Сергазиевна, как 
врач-педиатр и мама четверых 
детей, взвесит все за и против. 
Подробно объясняет родите-
лям, как правильно подойти 
к лечению того или иного за-
болевания, и настоятельно со-
ветует не заниматься самоле-
чением. 

Один случай из практики ей 
запомнился надолго. 

- Однажды в приемный по-
кой детской больницы посту-
пил двухмесячный малыш с 
повышенной температурой 
и признаками дыхательной 
недостаточности. Оказалось, 
бабушка, услышав кашель, ре-
шила намазать грудь ребенка 
топленым бараньим жиром 
и закрыла сверху полиэтиле-
новым пакетом. У малыша на 
этом фоне поднялась высокая 

температура и началась одыш-
ка, в результате его госпитали-
зировали с пневмонией. Дело 
в том, что у младенцев кожа 
участвует в акте дыхания, ее 
нельзя закупоривать жирами и 
компрессами, поэтому болезнь 
может развиться за несколько 
часов. К сожалению, такие слу-
чаи не редкость, поэтому само-
лечение опасно, - поделилась 
доктор. 

Особенно актуальны сове-
ты доктора в осенне-зимний 
период, во время сезона ОРВИ 
и гриппа, которые, в отсутствие 
должного лечения, могут при-
вести к осложнениям. 

Назым Жабаева обращается 
к родителям с настоятельной 
просьбой: не заниматься само-
лечением, своевременно обра-
щаться к врачам и не игнориро-
вать приглашение участковой 
медсестры на прививки. 

Асель ЖУМАГУЛОВА 

В начале 2000-х годов для 
проведения кохлеарной имплан-
тации в Казахстан приглашали 
специалистов из европейских 
стран, казахстанские оторино-
ларингологи только ассистиро-
вали иностранным коллегам и 
учились у них. Сейчас же наши 
специалисты делают такие опе-
рации сами.

 Ежедневно в многопрофиль-
ной городской детской больнице 
№ 2 оперируют несколько малы-
шей. Основная часть пациентов 
- дети, родившиеся с глухотой, 
и такая операция - шанс обрести 
слух. Имплант передает звук в 
головной мозг, и ребенок учится 
слышать и разговаривать.

Специалисты обращают вни-
мание родителей на то, что важна 
ранняя диагностика, которая про-
водится сначала в родильных до-
мах, затем более углуб ленно в ка-
бинете сурдолога в поликлинике. 

Дети с потерей слуха или глухо-
той направляются для полной ди-
агностики и при необходимости 
- для дальнейшей имплантации 
в многопрофильную городскую 
детскую больницу № 2.

С улучшением качества диаг-
ностики повысилось выявляе-
мость малышей с патологиями 
органов слуха. Так что не сто-
ит игнорировать приглашение 
участкового врача пройти аудио-
метрию. Своевременно выяв-
ленное заболевание поддается 
лечению гораздо лучше. 

Как отмечают оторинола-
рингологи, чем раньше будет 
прооперирован ребенок, тем 
меньше времени займет про-
цесс реабилитации, и желатель-
но сделать это в первый год его 
жизни. 

Асель ЖУМАГУЛОВА 
Фото предоставлены ФСМС 

города Астаны

ВЕРНУТЬ РЕБЕНКУ 
ЗВУКИ МИРА
За последние десять месяцев столичные 
детские хирурги сделали более 100 операций 
по кохлеарной имплантации. Стоимость одного 
хирургического вмешательства - 7,5 миллиона 
тенге. Для казахстанцев эта услуга бесплатная 
за счет Фонда социального медицинского 
страхования. Более подробно об операции 
рассказали врачи многопрофильной городской 
детской больницы № 2 Астаны. 

УЧЕСТЬ КАЖДОГО 
ПАЦИЕНТА

СВОЕВРЕМЕННАЯ 
ДИАГНОСТИКА

В столичных поликлиниках запускают 
пилотный проект с внедрением цифровых 
механизмов по идентификации приема 
пациентов - проверку по технологии Face ID 
или подтверждением 6-значного номера через 
eGov Mobile. С 1 января проект планируется 
поэтапно масштабировать на всю республику 
с учетом астанинского опыта. 

дения - исключение приписок 
медуслуг в медицинских ин-
формационных системах. Си-
стема биометрической иден-

стремительный рост заболева-
емости злокачественной фор-
мой опухоли молочной железы, 
несмотря на то, что медицина 
располагает большими возмож-
ностями на увеличение продол-
жительности и повышение ка-
чества жизни женщины за счет 
новых технологий диагностики 
и лечения. В Казахстане скри-
нинг для женщин по раннему 
выявлению РМЖ проводится с 
40 до 70 лет с интервалом 1 раз 
в 2 года. Цифровая маммогра-
фия является золотым стандар-
том в скрининге и диагностике 
патологии молочных желез, 
но не всегда достаточным для 
полноценной и однозначной 
интерпретации в отдельных 
клиничес ких случаях. Она 
представляет собой суммаци-

тификации обеспечит точную 
фиксацию оказанных услуг, 
что сделает невозможными 
фальшивые отчеты о визитах 
пациентов и, соответственно, 
предотвратит нецелевое рас-
ходование как бюджетных 
средств, так и взносов застрахо-
ванных граждан.

- К организациям ПМСП в 
Астане у нас прикреплено свы-
ше 1,5 миллиона человек. За 
безопасность сохранности пер-
сональных данных пациентов 
несут ответственность все заин-
тересованные лица, имеющие 
к ним доступ. Стоит отметить, 
что зафиксированное фото 
пациента удаляется автомати-
чески после идентификации 

онное изображение всей толщи 
органа, представленное един-
ственным снимком в двух про-
екциях. 

- А какое исследование тогда 
является наиболее четким?

- К инновационному ме-
тоду, который расширяет воз-
можности ранней диагностики 
рака молочной железы, повы-
шает информативность вы-
явления различных узловых 
образований и улучшает диффе-
ренциальную диагностику ряда 
патологий молочных желез, от-
носится 3D-томосинтез с функ-
цией контрастной маммогра-
фии. Благодаря уникальности 
3D-маммографии определяется 
высокая точность диагностики 
онкопатологии на ранних до-
клинических стадиях, находят-
ся патологические изменения 
в плотных железах, а также это 
качественное изображение даже 
мелких кальцификаций без уве-
личения дозы лучевой нагрузки.

- Каков механизм прохожде-
ния пациентками этого обследо-
вания?

- Женщинам, направленным 
на 3D-томосинтез, выполняется 
маммография в двух проекциях 
в комбинированном режиме в 
условиях компрессии молочной 
железы, далее последователь-
но выполняется стандартная 
маммография и серия «ТОМО», 

и не хранится в медицинской 
информационной системе, так 
что утечка данных пациентов 
невозможна, - пояснила Алия 
Рустемова.

По сообщению столично-
го Управления общественного 
здравоохранения, на первом 
этапе пилотный проект в рам-
ках цифровизации Астаны ох-
ватил 47 городских и частных 
клиник, заключивших договор 
с Фондом социального меди-
цинского страхования.

Для разъяснения возникаю-
щих вопросов по проекту ин-
дентификации в медицинских 
учреждениях организованы 
службы поддержки пациентов.

Фото с сайта gov.kz

после чего осуществляется ав-
томатическая декомпрессия. 
Благодаря изображению мы 
имеем возможность работать с 
тремя режимами данных одной 
проекции молочной железы. 
Таким образом, при выведении 
на один рабочий монитор изо-
бражение 2D, а на другой - ре-
конструированные срезы 3D 
молочной железы есть возмож-
ность сравнить и выделить наи-
более информативный срез, на 
уровне которого лучше выяви-
лось образование, видимое на 
стандартной маммограмме. Как 
известно, злокачественные про-
цессы характеризуются разви-
тием выраженной сосудистой 
сетки, которая при накоплении 
контрастного вещества дает све-
чение на снимках, что позволя-
ет с большей эффективностью 
дифференцировать злокаче-
ственные и доброкачественные 
процессы.

- Необходима ли подготовка 
для прохождения этой процедуры?

- Специальной подготовки 
перед проведением контраст-
ной маммографии не требуется. 
Процедура абсолютно безболез-
ненная и не требует проведения 
анестезии, нужен лишь анализ 
на креатинин перед процеду-
рой. Важное значение имеет 
также аллергоанамнез. 

Айгуль АЛЬЖАКСИНА

В Астане наблюдается тенденция к росту рака 
молочной железы. Это связано с повышением 
выявляемости, проведением скринингов и 
снижением общей смертности от злокачественных 
новообразований. О применении инновационного 
метода в ранней диагностике рака молочной 
железы мы побеседовали с заведующей отделением 
рентген-диагностики Больницы Медицинского 
центра Управления делами Президента, врачом 
высшей категории Кызылгуль СМАИЛОВОЙ.
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ИНФОРМБЮРО

ЗДЕСЬ МОГЛА БЫТЬ ВАША

РЕКЛАМА!

ГУ «Управление архитектуры, градостроительства и 
земельных отношений города Астаны», в соответствии с 
нормами и требованиями Правил разработки, согласования 
и утверждения градостроительных проектов, утвержденных 
приказом министра индустрии и инфраструктурного развития 
Республики Казахстан № 505 от 30.09.2020 года, объявляет о 
проведении общественных обсуждений.

Общественные обсуждения состоятся 24 декабря 2024 
года в 11.00 по адресу: проспект Республики, 32, 1-й этаж.

Вопросы к рассмотрению на основании обращения юри-
дических/физических лиц:

1. По разработке ПДП в части размещения объектов «Много-
квартирный жилой комплекс со встроенными помещениями 
и паркингом - 16 этажей» и «Индивидуальные жилые дома 
- 2 этажа», г. Астана, район «Есиль», район пересечения пр. 
Кабанбай батыра и Аль-Фараби, уч. 37/1, заказчик - частная 
компания «AIF Ltd».

2. По разработке ПДП в части размещения объекта «Много-
квартирный жилой комплекс со встроенными помещениями 
и паркингом - 22 этажа», г. Астана, район «Есиль», ул. Е321 
(проектные наименования), уч. № 7, заказчик - ТОО «Камал 
Центр Астана».

3. По разработке ПДП в части размещения объекта «Много-
квартирный жилой комплекс со встроенными помещениями 
и паркингом - 9-22 этажа», г. Астана, район «Есиль», шоссе 
Қаркаралы, уч. № 10, заказчик - ТОО «Dream Village».

4. По разработке ПДП в части размещения объекта «Мно-
гоквартирный жилой комплекс со встроенными помеще-
ниями и паркингом - 2-18 этажей», г. Астана, район «Есиль», 
район пересечения улиц Е346, Е484, Е485 и Е38 (проектные 
наименования), заказчик -  ТОО «Лондон НС».

5. По разработке ПДП в части размещения объекта «По-
жарное депо», г. Астана, район «Есиль», район пр. Кабанбай 
батыра, заказчик - РГУ «Служба пожаротушения и аварий-
но-спасательных работ Департамента по чрезвычайным 
ситуациям города Астаны Министерства по чрезвычайным 
ситуациям Республики Казахстан (город Астана)».

6. По разработке ПДП в части организации подъездных 
путей к детскому саду «Карлыгаш», г. Астана, район «Есиль», 
район пересечения улиц Орынбор и Е357 (проектное наиме-
нование), заказчик - РГП на ПВХ «Детский сад «Карлыгаш».

Мотивированные замечания и предложения принимаются 
в срок не позднее 3 рабочих дней до даты начала обществен-
ных обсуждений на электронный адрес: zhanarys.kadyrov@
astana.kz либо нарочно в ящике для предложений (холл) по 
адресу: г. Астана, ул. А. Мамбетова, д. 24.

ГУ «Управление архитектуры, градостроительства и 
земельных отношений города Астаны», в соответствии с 
нормами и требованиями Правил разработки, согласования 
и утверждения градостроительных проектов, утвержденных 
приказом министра индустрии и инфраструктурного развития 
Республики Казахстан № 505 от 30.09.2020 года, объявляет о 
проведении общественных обсуждений по разработке ПДП 
в части размещения объектов: «Пожарное депо», западнее Ч. 
Айтматова,  заказчик - РГУ «Служба пожаротушения и ава-
рийно-спасательных работ», в части изменения поперечный 
профилей по улицам: Е22 - на участке от улицы Е32 до улицы 
Е 33 с корректировкой поперечного профиля (со смещением 
на 1,5 метра относительно оси в южном направлении); Е22 - на 
участке от ул. Ч. Айтматова до улицы Е41 с корректировкой 
поперечного профиля (со смещением проезжей части на 
5,75 м относительно оси в южном направлении), заказчик 
- ГУ «Управление транспорта и дорожно-транспортной ин-
фраструктуры», проектирование и строительство ливневой 
канализации в районе газовой аппаратуры, заказчик - ГУ 
«Управление архитектуры, градостроительства и земельных 
отношений г. Астаны».

Общественные обсуждения состоятся 26 декабря 2024 
года в 11.00 по адресу: проспект Республики, 32, 1-й этаж.

Мотивированные замечания и предложения принимаются 
в срок не позднее 3 рабочих дней до даты начала обществен-
ных обсуждений на электронный адрес: s.alkuatova@astana.
kz либо нарочно в ящике для предложений (холл) по адресу: 
г. Астана, ул. А. Мамбетова, д. 24.

Неисполнение требований 
исполнительных документов 
в Республике Казахстан явля-
ется серьезным нарушением, 
которое может повлечь адми-
нистративную ответственность. 
Исполнительный документ - это 
обязательный к исполнению 
акт, выданный на основании 
решения суда или других упол-
номоченных органов, который 
имеет силу закона.

В данной статье рассмотрим 
основания, порядок и меры ад-
министративного воздействия 
на должников.

Правовое регулирование в 
области исполнительного произ-
водства и привлечения к ответ-
ственности за его неисполнение 
закреплено в Кодексе Республики 
Казахстан «Об административных 
правонарушениях», в частности, 
статье 669, и в Законе Республики 
Казахстан «Об исполнительном 
производстве и статусе судебных 
исполнителей».

Привлечение должника к 
административной ответствен-
ности возможно при наличии 
следующих обстоятельств:

1. Невыполнение требований 
исполнительного документа. Это 
может быть неоплата задолжен-
ности, неисполнение решения о 
передаче имущества или другие 
действия, предписанные доку-
ментом.

2. Наличие предупреждения. 
Судебный исполнитель обязан 
уведомить должника о необходи-

мости исполнения требований и 
последствиях их неисполнения.

3. Злостное уклонение. К этому 
понятию относятся действия или 
бездействие, свидетельствующие 
о сознательном игнорировании 
своих обязанностей, таких как 
сокрытие имущества, отказ от 
предоставления данных о до-
ходах и другие.

Порядок привлечения к от-
ветственности:

1. Государственный судеб-
ный исполнитель фиксирует 
факт нарушения, составляет 
административный протокол 
и направляет его в суд. 

2. Суд оценивает обстоятель-
ства дела, выслушивает стороны 
и принимает решение о привлече-
нии должника к ответственности.

3. В зависимости от тяжести 
нарушения может быть применен 
штраф либо административный 
арест до 5 суток.

Вместе с тем, согласно статье 
694 КРКоАП, органы юстиции 
рассматривают дела об админи-
стративных правонарушениях, 
предусмотренных статьями 230 
(частью 2-й, когда эти нарушения 
совершены частными нотари-
усами), 457, 468, 670, 671 и 672 
настоящего кодекса.

В этом году государственными 
судебными исполнителями фи-
лиала «Территориальный отдел 
административной практики» 
Департамента юстиции города 
Астаны Министерства юстиции 
Республики Казахстан в отно-

шении должников составлено 
400 административных прото-
колов, из них 378 должников 
привлечены к административной 
ответственности, 22 находятся 
на рассмотрении суда.

В ходе вынесения админи-
стративного вердикта в отноше-
нии 334 должников применены 
административные взыскания 
от 5 до 40 МРП, также в отноше-
нии 44 должников применен 
административный арест от 2 
до 5 суток.

В целях эффективности при-
влечения должников к админи-
стративной ответственности 
Департаментом юстиции города 
Астаны утвержден регламент от 
20.04.2021 г. между Региональ-
ной палатой частных судебных 
исполнителей города Астаны, 
согласно которому частный су-
дебный исполнитель содействует 
в привлечении должника к адми-
нистративной ответственности.

Также между Департамен-
том юстиции города Астаны, 
Региональной палатой частных 
судебных исполнителей города 
Астаны и Департаментом полиции 
города Астаны с согласованием 
прокуратуры города Астаны 
утвержден алгоритм от 17.11.2022 
г. о доставлении лиц, в отноше-
нии которых рассматривается 
возбуждение административного 
дела путем препровождения к 
месту совершения исполнитель-
ных действий по составлению 
административного протокола.

Кроме того, Департамен-
том юстиции города Астаны с 
участием Департамента поли-
ции города Астаны и частными 
судебными исполнителями 
города Астаны осуществляют-
ся рейдовые мероприятия по 
выявлению местонахождений 
должников, уклоняющихся от 
выплаты алиментов.

Мероприятия проводятся еже-
квартально с вручением должникам 
уведомления о необходимости 
исполнять требование исполни-
тельного документа, а также пред-
упреждения об административной 
или уголовной ответственности за 
неисполнение требования испол-
нительного документа.

Привлечение должников к 
административной ответственно-
сти за неисполнение требований 
исполнительного документа игра-
ет ключевую роль в обеспечении 
правопорядка и защиты интере-
сов взыскателей. Эффективное 
применение законодательства 
требует не только строгого кон-
троля, но и совершенствования 
правоприменительной практики. 
Обеспечение справедливости и 
восстановление нарушенных 
прав - главная цель всех мер, 
применяемых к должникам.

Ä. ÎÍËÀÑÛÍ, 
ðóêîâîäèòåëü - ñòàðøèé 

ñóäåáíûé èñïîëíèòåëü ôèëèà-
ëà «Òåððèòîðèàëüíûé îòäåë  

àäìèíèñòðàòèâíîé ïðàêòèêè»
Äåïàðòàìåíòà þñòèöèè 

ãîðîäà Àñòàíû 

Подписку можно оформить в отделениях АО «Казпочта», а также
в редакции газеты «Вечерняя Астана» (ул. Достык, 13, ЖК «Нурсая-2»).

СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИ ЧЕРЕЗ АО «КАЗПОЧТА»

Индекс Варианты подписки 1 месяц 3 месяца 6 месяцев 12 месяцев

65618 Для индивидуальных подписчиков -
физ. лицо (город)/юр. лицо (село) 686,89 2 060,67 4 121,34 8 242,68

      15618 Для предприятий и организаций,
юр. лицо (город) 1 690,11 5 070,33 10 140,66 20 281,32

Порядок добровольной 
ликвидации юридических лиц 
предусмотрен статьей 50 Граж-
данского кодекса Республики 
Казахстан.

 Необходимый перечень доку-
ментов для данной регистрацион-
ной процедуры регламентирован 
статьей 16 Закона Республики 
Казахстан «О государственной 
регистрации юридических лиц и 
учетной регистрации филиалов 
и представительств», а имен-
но: заявление о государствен-
ной регистрации ликвидации 
юридического лица по форме, 
установленной Министерством 
юстиции Республики Казахстан; 
решение собственника имущества 
юридического лица или упол-
номоченного собственником 
органа либо органа юридиче-
ского лица, уполномоченного 
на то учредительными доку-
ментами, скрепленное печатью 
юридического лица; документ, 
подтверждающий публикацию 

Согласно статье 39 Закона Республики Казахстан «О некоммерческих организациях», 
высшим органом некоммерческой организации, за исключением государственных 
учреждений, профессионального совета по аудиторской деятельности, управления, 
являются общее собрание, съезд, конференция, учредитель, попечительский совет, 
которые вправе принимать решения по любым вопросам деятельности некоммерческой 
организации. Принятие решения о ликвидации относится к исключительной компетенции 
высшего органа управления некоммерческой организации.

Порядок ликвидации некоммерческих организаций

в периодических печатных из-
даниях, распространяемых на 
всей территории Республики 
Казахстан, информации о лик-
видации юридического лица, 
порядке и сроках заявления 
претензий кредиторами; доку-
мент, подтверждающий уплату в 
бюджет регистрационного сбора 
за государственную регистрацию 
прекращения деятельности юри-
дического лица, являющегося 
некоммерческой организацией. 

Таким образом, для ликвида-
ции некоммерческой организации 
первостепенно необходимо при-
нять решение уполномоченным 
органом. После чего юридическое 
лицо обязано незамедлительно 
письменно или через интернет-ре-
сурс с применением электронной 
цифровой подписи сообщить об 
этом органу юстиции, органу 
государственных доходов по 
месту регистрации.

Заявление о государственной 
регистрации ликвидации юри-

дического лица с приложением 
необходимых документов пре-
доставляется в регистрирующий 
орган не ранее чем по истечении 
двух месяцев со дня опубликова-
ния информации о ликвидации 
юридического лица.

Данная государственная 
услуга осуществляется в соот-
ветствии с Правилами оказа-
ния государственной услуги 
«Государственная регистрация 
прекращения деятельности 
юридического лица, снятие с 
учетной регистрации филиала и 
представительства», утвержден-
ными приказом и. о. министра 
юстиции РК от 29 мая 2020 года № 
66, согласно которым документы 
предоставляются через Центр 
обслуживания населения НАО 
«Государственная корпорация 
«Правительство для граждан» 
или портал egov.kz.

Если в процессе проверки 
документов не выявлены на-
рушения порядка ликвидации, 

регистрирующий орган в течение 
пяти рабочих дней, следующих за 
днем подачи заявления о государ-
ственной регистрации ликвидации 
юридического лица с приложе-
нием необходимых документов, 
регистрирует прекращение дея-
тельности юридического лица, о 
чем выносит приказ. 

Юридическое лицо считается 
прекратившим свою деятель-
ность после внесения об этом 
сведений в Национальный реестр 
бизнес-идентификационных 
номеров.

При возникновении вопросов 
по регистрационным процедурам 
можно обратиться в Департа-
мент юстиции города Астаны 
по телефону 8 (7172) 32-37-08.

Øîëïàí ÌÛÐÇÀÁÀÅÂÀ, 
ãëàâíûé ñïåöèàëèñò îòäåëà 

ðåãèñòðàöèè íåêîììåð÷åñêèõ 
îðãàíèçàöèé è êîíòðîëÿ â ñôå-

ðå ðåãèñòðàöèîííîé ñëóæáû 
Äåïàðòàìåíòà þñòèöèè 

ãîðîäà Àñòàíû

ПРИВЛЕЧЕНИЕ ДОЛЖНИКОВ К АДМИНИСТРАТИВНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ 
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Зайдя внутрь бара, можно обна-
ружить малый зал, это точка для 
сбора слушателей и зона отдыха 
с диванами. Следующая дверь 
ведет в помещение на 80 кв. м, 
нельзя точно сказать, сколько 
человек там могут поместиться, 
но явно более 70. Участники раз-
личных групп ходят туда-сюда 
и перетаскивают оборудование, 
ведь сегодня день концерта, но 
даже в такой суматохе мне уда-
лось поговорить с основателями 
творческого объединения ANTS. 
Знакомьтесь - Сергей МАЦКЕВИЧ  
из группы «Чувства» и Евгений 
ДАНЕНКО из группы «Крок».

- Как вам пришла идея создать 
ваше творческое объединение? 
Какова ваша цель?

Сергей: Творческое объедине-
ние ANTS берет начало с 2021 года. 
Идея  пришла после, скажем так, 
неудачной попытки поучаство-
вать в каких-нибудь концертах. То 
есть мы как начинающие группы 
столкнулись с проблемой, что 
в городе нет мест, где молодые 
музыканты именно авторской 
среды, которые пишут свой ма-
териал, могли бы выступить. 
Большинство организаторов 
бралось только за коммерчески 
успешные проекты, то есть это 
какой-нибудь кавер-бенд, три-
бют-бенд, а денег с авторских 
проектов не поимеешь. Вот поэ-
тому мы решили для начала орга-
низовать свои концерты, потому 
что никто нам этого не сделает. 
Потом  подумали: надо пустить 
это на поток, чтобы стабильно 
устраивать свои мероприятия.

Евгений: Наша цель - сделать из 
Астаны город, дружественный для 
творческих проектов. ANTS - это в 
первую очередь творческое объеди-
нение, то есть мы также открыты для 
театралов, художников, музыкантов,  
готовы к любому сотрудничеству. 
Мы хотим сделать из Астаны город 
для открытого творчества.

- Сколько групп в вашем объе-
динении?  

Сергей: Группы, которые вклю-
чены в рабочий состав: «Чувства», 
«Крок», «Проспект», «Чип Фьюжн» 
и вроде все. Все остальные группы 
приглашенные, то есть это наши 
друзья, они не в основном составе, 
но мы с ними имеем тесный кон-
такт. Платить, чтобы выступить на 
нашем концерте, не нужно, самое 
главное, иметь желание, собствен-
ный материал, ну и, соответственно, 
какую-то отдачу.

-  Вы за андеграунд или мейн-
стрим? 

Евгений: Лично я за андеграунд, 
но  в целом понимаю мейнстрим. 
Многие люди, которые слушают 
мейнстрим, не готовы и не будут 
слушать андеграунд. Эти области 
музыки выполняют разные функ-
ции. Мейнстрим - он больше идет 
как отдых, как снятие стресса. Ан-
деграунд - это то, что пронизывает 
твою душу, то, что проходит через 
твою личность. Если тебе нравится 
арт-хаус, андеграунд и подобные 
скрытые от широких масс слои 
творчества, то это так или иначе 
отражается на том, как вы видите 
этот мир.

- Рок, по-вашему, это протест? 
Против чего вы выступаете? 
Какая у вас идеология?

Сергей: Рок для меня -  не протест. 
Это просто вид, форма музыки. 
Протест у нас, да, он имеется, но  
не связан конкретно с музыкой. 
У нас протест только в том, что 
мало творчества, мало смелости в 
творчестве и мало возможностей 
для творчества. Идеология у нас 
простая - человечность и ценность 
творчества. 

 - Прибыльное ли это дело?

Сергей: Дело это на самом деле 
неприбыльное, мы определенно 
покрываем наши расходы во время 
концерта, но все-таки суммы идут 

на наше дальнейшее техническое 
развитие и все остальное. 

Евгений:  У нас все держится 
на голой инициативе, на любви к 
собственному сообществу, к музыке, 
в основном авторской.

- Представим, что наши читатели 
захотят создать свою группу. 
Какие критерии отбора и как они 
могут выступить у вас?

Сергей: Самый главный критерий 
- наличие собственного творчества, 
то есть это создание чего-то нового. 
Второе - адекватность, то есть мы в 
первую очередь хотим, чтобы люди 
с нами адекватно контактировали. 
Третье -  вовлеченность, то есть 
энтузиазм, это тоже очень важно. 
Мы не хотим работать с пассивны-
ми людьми. Пытаемся продвигать 
именно энтузиастов.

- Группы, которые выступают у 
вас, в основном играют автор-
скую музыку. Как вы относитесь 
к каверам?

Евгений:  Каверы - это мейнстрим 
в Астане. Мейнстрим - это больше 
музыка для ненапряжного прослу-
шивания. В Астане это культура 
баров. Например, люди приходят 
под вкусную еду послушать каки-
е-то уже знакомые песни. И они 
могут разговаривать при этом друг 
с другом. Это не отнимает у них 
внимания. Это просто играет на 
фоне. С авторской музыкой такого 
не получится. Если бы вы были у 
нас на мероприятиях, то заметили 
бы, что здесь особо нет сидячих 
мест. То есть их количество 10-15 на 
зал, условно на 60 человек. Это как 
раз-таки сделано для того, чтобы 
люди, во-первых, поддерживали 
музыкантов, которые играют, вложи-
ли  душу в тот материал, с которым 
они выступают, во-вторых, чтобы 
они вливались в нашу культуру.

- Рок в Казахстане жив или мертв? 
Каковы перспективы?

Сергей: Рок в Казахстане, как 
по мне, жив, причем очень жив. 

Для чего мы и занимаемся нашей 
деятельностью. Для того, чтобы 
этот рок выходил в массы и чтобы 
он был еще живее. Перспективы 
огромные. Самое главное, вклады-
вать туда труд и правильные идеи. 
Просто нужно больше заниматься 
развитием и завлечением. Пока 
мало людей, вовлеченных в то, 
чтобы пойти на концерт, послушать 
что-то новое. Люди в большинстве 
хотят прийти на что-то, может 
быть, спокойное или знакомое. 
Мы пытаемся людей оттолкнуть 
от этой тенденции.

- Много людей приходит на кон-
церты?

Сергей: На концерты для ан-
деграундного уровня, особенно 
для Астаны, приходит достаточно 
много, в среднем 50-60 человек. 
Самый большой наш концерт, са-
мый успешный был на 120 человек 
примерно.

- Не так давно основатель одной 
актюбинской группы назвал 
Астану колхозом в плане рока. 
Что вы думаете на этот счет?

Сергей: Если честно, мне по-
казалось, что это высказывание 
прозвучало на фоне большого рас-
стройства из-за неудачи в проекте. 
То есть, если я все правильно понял, 
произошли какие-то недопланиров-
ки в подготовке и  реализации. И 
как творец, и как человек, который 
просто занимается каким-то делом, 

я могу понять это расстройство и 
обиду. Но это было очень громкое 
высказывание. Потому что на одном 
неудачном опыте, причем с одним 
каким-то человеком, сразу заявлять 
так громко, что Астана - это колхоз 
в плане рок-музыки, пока что не-
обоснованное мнение, я считаю.

 Евгений: Стоит понимать, что 
это сказал человек, уважаемый в 
первую очередь среди музыкантов 
и то тех, которые его знают, не 
слушателей. Я никогда не был на 
его концертах, но предполагаю, это 
такой же андеграундный человек, 
да, с авторитетом среди музыкантов, 
но это не человек, к чьему мнению 
стоит прислушиваться в конкрет-
ном современном периоде.

- Часто ли вы сталкиваетесь с 
негативом?

Евгений: Негатив есть постоянно, 
когда ты что-то делаешь, что име-
ет какое-то глобальное значение. 
В Астане недаром устоялся тот 
порядок вещей, который был еще 
буквально 2-3 года назад. И через это 
сложно проходить. Люди смотрят 
на тебя, как на клоуна. Когда ты 
пытаешься что-то изменить на то, 
что реально имеет какой-то смысл 
и конструктив. До этого вполне себе 
было в порядке вещей, что 80-90 
процентов групп в Астане играют 
в барах кавер-версии. Никто даже 
не ставил себе вопроса: а почему 
так? И когда вы создаете чисто 

авторские проекты, это вызывает 
недопонимание. Почему вы не 
ставите там какие-то приевшиеся 
массовому слушателю треки?

Мы действительно стараемся 
сделать наш город более творческим 
в культурном плане. Так как Астана 
и ее жители этого заслуживают. 
Город развивается активно, и мы 
смотрим на молодежь и видим, 
что она готова, ей нужно какое-то 
сообщество, нужно чувствовать 
себя частью чего-то целого. И это 
то, что мы готовы предложить в 
этом городе. 

Мы прикладываем для этого 
все свои усилия. Часто работаем 
после основной работы, после 
девятичасовой смены идем и 
обсуждаем свои вопросы. Встреча-
емся где-то, устраиваем созвоны. 
Вкладываем личные деньги, причем 
немаленькие.   Но мы в ближайшие 
пять лет готовы служить во благо 
культуры Астаны.

Сергей и Евгений: Не бойтесь про-
являть свои творческие порывы, не 
бойтесь поддерживать творческие 
порывы других. Поддерживайте 
всех, кто занимается своим твор-
чеством, поддерживайте и нас, 
чтобы мы помогали построить те 
самые мосты между творцами и 
людьми, которые ищут творчество. 
И спасибо всем, кто с нами сейчас 
и кто будет в будущем.

Àçàò ÒÓÊÁÀÅÂ
Ôîòî Àíàñòàñèè ÊÎÍÊÈÍÎÉ

ПРОТЕСТ ИЛИ СНЯТИЕ СТРЕССА?
Рок-музыка - 
Казалось бы, обычный бар на городской набережной. Но это место стало 
пристанищем для весьма необычных людей - столичных рокеров.


